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Clínica gana litigio: constructora ' 
deberá pagarle US$ 2 millones 
QUILLOTA. SSI no cumpliócon el plazo de construcción dela clínica Sudmedica. En tanto, 
el CEO niega ilegalidad en el permiso de obras entregado por el DOM y anuncia acciones. 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

a empresa Red Médica 
L Sudamericana Inmobi- 

liaria SpA, firma a cargo 
dela construcción de la Clínica 

Sudmedica de Quillota, resultó 
vencedora en la demanda por 
incumplimiento de contrato 
contra uno de sus exsocios, So- 

luciones y Servicios Integrales 
SpA, representada por Heinz 
Busch Oetjen, por no cumplir 
conel financiamiento pactado 
para terminar las obras del 
proyecto, lo que ha derivado 
enel retraso delas mismas. 

Fueen marzo del año 2022 

cuando Red MédicaSudameri- 
canaSpa presentó una deman- 
da deresolución de contrato e 
indemnización de perjuicios 
contra Soluciones y Servicios 
Integrales SpA, acusando “rej- 
terados y graves incumpli- 
mientos del contrato de cons- 
trucción en que incurrió la de- 
mandada, cuyotérmino estaba 
previsto parael 31 de mayo de 
2021”. 

Tras más de tres años de li- 
tigio, la titular del PrimerJuzga- 
do Civil de Santiago, IsabelZú- 
ñiga, falló a favor Red Médica 

Sudamericana y ordenó aSolu- 
ciones y Servicios Integrales 
SpA la indemnización de per- 

  

juicios por un monto de 47.647 
UF -equivalentes a cerca de 2 
millones de dólares- conside- 
rando intereses, por el daño 
emergente causado, ya que la 
constructora no cumplió con 
el plazo de entrega delaclínica 
ubicada en Tte. Serrano 102. 

“Por todolo razonado y ha- 
biendo probado la existencia 
del daño emergente y que su 
causa es el incumplimiento 
contractual del demandado, es 
quese acogerá la acción de in- 
demnización de perjuicios”, 
estableceel fallo de la magistra- 
daZúñiga, sentencia quese en- 
cuentra ejecutoriada, ya quela 
empresa SSI no ha recurrido a 
la Corte de Apelaciones. 

DISPUTAS INTERNAS 
El proyecto impulsado por Red 
Médica Sudamericana se ha 
visto envuelto en un entrama- 

do de acusaciones de fraude y 
desfalco con la constructora 
Soluciones y Servicios Integra- 
les SpA. “por presuntas ma- 
niobras financieras irregulares 
por parte de (Heinz) Busch”, 
acusa Red Médica. 

El conflicto se remonta a 

2019, cuando Red Médica ob- 

tuvo el permiso dela Dirección 
de Obras de Quillota para 
construir un edificio clínico va- 

lorado en UF 173.000, con un 

“Los permisos fueron 
otorgados legalmente 
y jamás se ha tenido 
un vínculo o relación 
alguna con el director 
de Obras de Quillota”. 

César Mendoza 

CEOdeGrupo Sudmedica 

“Un pronunciamiento 
dela Contraloría (...) 
ha confirmado la 
existencia de 
irregularidades en el 
otorgamiento del 

iso de panes 
edificación”. 

Andrey Moil 
Querellante contra DOM 

financiamiento inicial del fon- 
do de inversión Suaval, cons- 

trucción que fue adjudicada a 
la empresa SSI de HeinzBusch. 

La pandemia de 2020 gol- 
peó el proyecto cuando Suaval 
se vio imposibilitado de apor- 
tar fondos. Ante la falta de fi- 
nanciamiento, Red Médica re- 
estructuró la operación: consi- 
guió un crédito de UF 100.000 

conel Banco de Chile y Busch 
ofreció prestar UF 50.000 con 

interés, exigiendo a Red Médi- 

  

  

ca un pagaré en garantía. 
Sin embargo, la justicia 

acreditó que ese dinero nunca 
fueinvertido. “En definitiva, la 
sociedad Soluciones y Servi- 
cios Integrales, no cumplió el 
contrato, jamás hizo el aporte 
comprometido, de los 50.000 
UF; sino que, además, usó los 
recursos aportados por la de- 
mandante para otros usos”, 
confirmó la sentencia. 

El CEO del Grupo Sudmedi- 
ca, César Mendoza, junto con 

valorarel fallo judicial, abordó 
elfuturo dela Clínica Sudmedi- 
ca de Quillota, detallando que 
el grueso de la obra -la fase 1- 
está finalizada, detallando que 
“ya hemos entregado los do- 
cumentosa la DOM de Quillota 
para recepción municipal que 
corresponde, — cumpliendo 
siempre con la legislación ur- 
banística”. En cuanto a la fase 
2, correspondiente a la instala- 
ción de quirófanos, anunció 
que “debiera estarterminadoa 
fines de este año, a objeto de 
poder inaugurar en el primer 
trimestre delaño 2026”. 

DENUNCIA CONTRA DOM 
Sin embargo, la clínica enfren- 
ta nuevos obstáculos. Esto, lue- 

go de que Andrey Moil presen- 
tara una denuncia en la Fisca- 

lía por prevaricación contra el 

DOM de Quillota, Manuel Meri- 
no, acusando al funcionario de 
aprobar un permiso de obras 
ilegalen favor dela Clínica Sud- 
medica, contraviniendoel Plan 
Regulador Comunal, irregula- 
ridad ratificada en un informe 
dela Contraloría, 
zo de este año sugh 
Luis Mella (Ind. iniciar un su- 
mario administrativo contra el 
DOM, puesto que este “excedió 
sus facultades” al cambiar el 
uso de suelo del Regulador. 

Noobstante, César Mendo- 
za defiende que “los permisos 
fueronotorgados legalmente y 
jamás se ha tenido un vínculo o 
relación alguna conel director 
de Obrasde Quillota, conlo cu- 
al no entendemos cómo una 
persona puede imputar un de- 
lito sin tener prueba alguna”. 

“No existe ningún delito y 
lovamosa demostrar en tribu- 
nales. Nosreservamos el dere- 
choa iniciar acciones legales 
de orden penal y civil, una vez 
que se demuestre que esta es 
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una más delas falsas acciones 
con la que se ha intentado en- 
lodar la imagen de nuestra 
compañía”, agregó. 

BICRIM INICIÓ DILIGENCIAS 

Sin embargo, Andrey Moilres- 
pondió quela querella presen- 
tada contra el DOM “noes una 
acusación ligera ni carente de 
fundamento”, sino que “se ba- 
sa en antecedentes concretos, 

respaldados por un pronuncia- 
miento formal de la Contralo- 
ría General de la República, 
que ha confirmado la existen- 
ciadeirregularidades adminis- 
trativas en el otorgamiento del 
permiso de edificación a favor 
dela empresa”. 

“Esto ya están tribunales, 
yenla Fiscalía. Y avanzaré con 
firmeza hasta las últimas con- 
secuencias”, aseguró. 

Según pudo averiguar 
EMV, la investigación está a 

cargodela Fiscalía de Quillota, 
que ya instruyó diligencias a la 
Bicrim de la PDI. es 

  

Denuncian dilación en cambio 
de uso de suelo en Algarrobo 
URBANISMO. Dirigentes sociales solicitaron a la Contraloría 
que investigue lo que calificaron como negligencias. 

nasolicitudenla Contra- 
ul loría Regional para que 

investiguelo quecaliica- 
roncomonegligenciasenel pro- 
ceso de cambio de uso de suelo 
enelsectordePuntaFFraile hicie- 
ron dirigentes sociales de Alga- 
rrobo, quienes buscan evitar que 
seconcrete un proyecto inmobi- 
liarioen dichazona, que desta- 
can porsu valorambientaly pai- 
sajístico. 

La vocera del Movimiento 
de Defensa de Punta Fraile, Ana 
Vallejos, detalló que varias orga- 
nizaciones del litoral central 
presentaron una solicitud en la 

  

Contraloría Regional “para que 
se investigue en el municipio del 
Algarrobo, porquenosotros, co- 
moorganización, presentamos 
enel año 2022 una solicitud de 
cambio de uso de suelo para el 
sector de Punta Fraile, que esla 
península queestamos buscan- 
do proteger. Eso seacogió y ha 
pasado por varias etapas, pero 
en concreto, la municipalidad, 
através del decreto dealcal 
1069, iba a iniciar la exposición 
delanteproyecto en audiencias 
públicas. Sin embargo, eso fue 
el22demayo del 2024, ha pasa- 
domás de unaño y todavíano 

    

seefectúan las audiencias públi- 
cas, y nosotros queremos acu- 
sar esa negligencia”. 

FUERA DE PLAZO 
“Y por otrolado, el proceso de 
cambio de uso desuelo también 
viene acompañadocon la poster- 
gación de permisos deconstruc- 
ción. Entonces nosotros tenía- 

mos eso, Minvu nos había dado 

estapostergación, laprimeradu- 
ratresmeses y esrenovable has- 
taporunaño. Nosotros hicimos 
lasprimerasdos, y luego cuando 
tocabasolicitarla tercera poster- 
gación, nose hizo dentro del pla- 

  

'VECINOS BUSCAN PRESERVAR EL SECTOR DE PUNTA FRAILE. 

zo, entonces se perdió esa pos- 
tergación y se pone en riesgo to- 
do un proceso quelleva ya más 
de dosaños”, advirtió Vallejos. 

El proyecto inmobiliario 
quese pretende edificaren Pun- 
ta Fraile o La Puntilla (contem- 
pla9torres de entre 6 a pisos, 
con 352 departamentos y 554 
estacionamientos), tiene permi- 

  

sodesde elaño2023, pero nose 
hasometido aun Estudio de lm- 
pacto Ambiental y no ha inicia- 
do obras. Peseanoestar dentro 
dela declaratoria de zonatípica 
delsector “Canelo-Canelillo”, la 
dirigente hizo notar que “en el 
proceso de observaciones ciu- 
dadanas sobrela imagen objeti- 
vosejuntaron alrededor dedos 

mil observaciones, sin embar- 
go, sele está tomando muy ala 
ligera, noseestátratando con el 
respeto y celeridad que amerita 
este proceso, y están habiendo 
negligencias”. 

Javier Karmy, miembro dela 
Mesa Ambiental Comunal de Al- 
garrobo, señaló que “estamos 
preocupados porel proceso que 
sehallevado adelante con tanta 
dilación, entonces solicitamos 

quela Contraloría pueda hacer 
una investigación para resolver 

el tema. Es un terreno que la co- 
munidad valora desde el punto 
devista paisajístico, natural, am- 
biental, yahíse está proyectando 

junto muy grande inmo- 
Entonces, esimportante 

quesiya hay un acuerdo del Con- 
cejo Municipal para elcambio de 
usodesuelos;siyalacomunidad 
hizo su participación ciudadana 
y se pronunció, es importante 
queserespetela decisión que ya 
Algarrobotomó”. es 
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